

LEPUIX

Chauveroches : l'esprit du prieuré sans les moines

Une nouvelle page vient de se tourner avec le départ, ce lundi, du libraire frère Alain, de retour à l'abbaye mère de La Pierre Qui Vire. Chauveroches devient un lieu de fraternité conduit par des laïcs. Le changement dans la continuité et... un laboratoire inédit.

« Celui qui dirige ici, c'est le Christ ». Cédric Chauvelot prend le relais à l'ancien prieuré de Chauveroches à Lepuix. Une page vient de se tourner, ce 11 décembre 2022 : la messe de ce dimanche de l'Avent célébrée par Jean-Marie Baertschi, marquée par le relais de la lumière de Bethléem portée par les scouts, était la dernière en présence de frère Alain.

Frère Alain : seize ans à Lepuix

Après seize années passées ici, au prieuré de Lepuix, dans cette petite communauté vouée à la prière selon la règle de saint Benoît, le dernier moine représentant l'abbaye de La Pierre Qui Vire s'en va.

Il part ce lundi rejoindre sa communauté conduite par frère Luc, où il retrouvera frère Basile, frère Vincent, frère Yvan, frère Toussaint.

« Merci frère Alain, pour tout ce que vous avez semé » a résumé Cédric, avant d'inviter au verre de l'amitié toute une communauté fraternelle attachée à l'esprit de Chauveroches. « Mon départ est un non-événement », commente le frère, tout engagé vers la prière, la philosophie et l'enseignement.

À l'origine des samedis théologiques

Frère Alain, connu comme le libraire, est aussi celui qui a porté la voix de l'œcuménisme et de la théologie au prieuré de Chauveroches. Il a fondé les samedis théologiques avec le pasteur Pascal Hubscher, espace de réflexion et de recherche. Pour ce moine originaire de Corrèze, entré en 1959 à l'âge de 21 ans à La Pierre Qui Vire sur un « coup de foudre », il s'agit d'une prolongation de son parcours. Il a été marqué par une année d'études théo-



Frère Alain et Cédric Chauvelot à Chauveroches. Une nouvelle page s'écrit, sans les moines. Photo ER/Christine RONDOT

logiques en Allemagne à l'écoute de la philosophie luthérienne et par la découverte de « la face sombre de la modernité » à l'occasion d'un colloque au Brésil.

À Chauveroches, il a continué l'exégèse et expérimenté la véritable fraternité œcuménique. « Le pasteur Elysé Ma-

yanga Pangu est un véritable frère », glisse-t-il.

Chauveroches : des laïcs debout

Après le départ de frère Alain, Chauveroches entame une nouvelle phase. « Nous allons vivre le changement dans la continuité », résume

Cédric Chauvelot. Le lieu ne change pas. Il comprend toujours la chapelle, la librairie, et l'hébergement ouverts à tous.

« Chauveroches est un lieu de fraternité au sens large », poursuit Cédric. Si « Le temps des moines » est terminé, le temps de la prière, de la fraternité et de l'œcuménisme se poursuit autour d'une vie communautaire portée par des laïcs, ce qui lui donne un caractère inédit.

« Des Résidents vivent à Chauveroches, formant une communauté avec les Familiars qui participent à la vie communautaire ». Ils forment une fraternité avec les bénévoles qui donnent du temps. Le pilier est la prière. La communauté de La Pierre Qui Vire, propriétaire, reste en soutien.

La messe a lieu tous les dimanches à 10 h, avec l'eucharistie donnée par un prêtre, dans l'esprit de service voulu par le diocèse. Les autres jours, lecture de la parole à 11 h et toujours les psaumes à 18 h avec les laïcs. Le nouveau site internet est Chauveroches.fr ; on y trouve tout.

Christine RONDOT